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• En el pleno extraordina
rio celebrado el pasado lu
nes^ día 14, en Torrejón de 
A™OZ, se aprobó una pro
puesta presentada por él 
Snipo de concejales socia-
"Stas en relación con el 
síndrome tóxico, en la que 
se solicitaba al Gobierno la 
concesión de ayudas para 
j°s afectados por el envene
namiento de aceite de colza 
^naturalizado. 
..Precisamente fue Torre-
jan de Ardoz la ciudad en la 
que se produjo la primera 
Pj ,Tna dei aceite asesino, 
f: Pleno en el que se aprobó 
«?/jC-Üa^a noción estuvo pre-
« A J P° r Luis Moreno Fer
nandez, alcalde accidental. 

• fil diputado provincial, 
esponsable de medios de 

y^nicación de la Diputa-
°n) rovincial y de nuestro 

genodico semanal CISNE-
n r A . Luis Moreno Fer-

naezfue nombrado alcal-
de íe accidental de Torrejón de 

¿L.01 el Pasado día 10 de 
SePtiembre. 

P Mejorada del Campo ceZe-
23 wSus -f¿estas del w 17 al 
Ce

 ae este mes. Con una 
na homenaje a todos los 

"^anos de la localidad, en 
'colegio Ruiz de Alda, co-

r>k>naran los festeJ°s- Pre-
un n t S í e homenaje se hizo 
los en honor de todos 
cinrOíayores de setenta y 
con a ^ o s " Haora música 
tu0n

recitales de *rockt, ac-
com£?es $? untantes y 

"cursos diversos. 

en u* fiestas tradicionales 
to d°Por al Santísimo Cris-
en M s°corro tendrá lugar 
m e s w d e i 20 al 30 de este 
s¿dn Umerosos actos han 
^•Programados por la co-
QUP w e festejos, entre los 
ien ? t a c a « las actividades 
ni¡¡ yas c °n tenis, fronte-
\j tLP e"? t a mano, atletismo 
y Uro al plato. 

brará8 8 0 1 0 . también cele-
en ? S U s fiestas patronales 
Cri«tr}or d e i Santísimo 
Se«n 5 ' a Cruz y Nuestra 
0ei ,„a ¿el Espino este mes. 
vertir- 25 el pueblo se di-
mQfj„

 c °n los actos progra-
iestp- Por la comisión de 
de i 0 s ^ preside el alcal-

e'u
Angel Berzal. 

oaiipf°rtes, actos religiosos, 
nes ~ concursos y actuacio-
iuT^Ysicales se celebrarán 
tQrLrHe estos días. Habrá 
Uas °

len novilladas y vaqui-
mie

 y. el día 21 el Ayunta-
honnl° ofrecerá un vino de 
cinos 9 r a t ¿ s a todos los ve-

El Ayuntamiento de Camarma, en un callejón sin aaiiáa Luis Díaz, alcalde de Camarma de Esteruelas: *La 
dimisión de los concejales es un claro boicot a la 

gestión de la izquierda» 

Pertenecientes a la candidatura Grupo Local Independiente 

DIMITEN CUATRO CONCEJALES 
DE CAMARMA 
Los cuatro concejales de la candidatura Grupo Local Independiente 

del Ayuntamiento de Camarma de Esteruelas presentaron su 
dimisión el pasado 30 de julio. José Luis Coronado, Teodoro 

Mendieta, Manuel Gismero y Manuel Coronado no estaban de 
acuerdo con el voto de calidad del alcalde ni con las reuniones que 

se mantienen para tratar asuntos municipales 

Con su marcha, el Ayuntamiento queda 
paralizado al no existir mayoría simple 
para aprobar los principales asuntos de 

la Corporación 

El voto de calidad —deciso
rio— es aplicado por el alcalde 
Luis Díaz Vilches en cuestio
nes discrepantes. Esto hace que 
los citados concejales pierdan 
las votaciones ante la izquier
da, al estar compuesta la cor
poración por estos cuatro con
cejales, tres del PCE y el alcal
de, que es independiente de iz
quierdas. 

E s t a d i m i s i ó n e s 
interpretada en medios muni
cipales como un boicot a la ges
tión que viene realizando la iz
quierda y a la buena marcha 
del Ayuntamiento, al dejar a la 
corporación sin mayoría legal, 
frenando, por tanto, todas las 
cuestiones de importancia para 
el pueblo, como obras e inver
siones, al necesitar para su 
aprobación esa mayoría. Pare
ce ser que todos los componen
tes de la candidatura indepen
diente tienen la intención de 
dimitir, con lo que, hasta que 
el Gobierno Civil y la Diputa
ción no nombren una junta 
gestora para permitir llegar a 
esa mayoría legal, el Ayunta
miento quedará paralizado, 

pudiendo aprobar sólo asuntos 
de trámite. 

ACTITUD 
CONTEMPLATIVA 

El alcalde Luis Díaz Vilches 
manifestó a CISNEROS: «Las 
reuniones de los martes se van 
a seguir haciendo, porque son 
convenientes para seguir de 
cerca los asuntos municipales y 
porque se decidió por unanimi
dad hacerlas. Todo esto tiene 
un trasfondo político muy cla
ro: que es frenar el ritmo ac
tual del Ayuntamiento. Estos 
concejales ni han trabajado por 
el pueblo ni han sabido estar a 
la altura de la responsabilidad 
que se les encomendó. Tenían 
las delegaciones de Sanidad, 
Deportes, Transporte e Indus
tria y Bienestar Social y Medio 
Ambiente, y puedo demostrar 
que han hecho en total tres vi
sitas a Madrid para solucionar 
asuntos y siempre acompaña
dos por mí. Su actitud ha sido 
contemplativa, y su gestión de 
cara a mejorar el pueblo, nula. 
También es verdad que su voto 
ha sido positivo cuando noso

tros hemos propuesto algo en 
favor del pueblo. Esta actitud 
no es nueva: el año pasado 
abandonaron el Ayuntamiento 
por tres meses, argumentando 
que no habían cobrado las 
10.000 pesetas que les corres
pondían por concejal y las 10 
pesetas por voto, y que otros 

f rupos, sí. Se incorporaron sin 
aberlo cobrado, cosa que no 

hicieron hasta mayo pasado.» 

DEUDAS 
DE LA CORPORACIÓN 

ANTERIOR 
La corporación cuenta tan 

sólo con medio millón de pese
tas libre para acometer realiza
ciones en el pueblo, al tener 
comprometido el 40 por 100 de 
su presupuesto —que se eleva 
a nueve millones y medio de 
pesetas—, con deudas de la an
terior corporación y gastos fi
jos. Esta situación ha obligado 
al alcalde y a los concejales co
munistas —ejemplo de respon
sabilidad, según el propio al
calde— a buscar fuera créditos 
y subvenciones. Este año el 

presupuesto de inversiones se 
eleva a 24 millones, dinero que 
procede de la Diputación y de 
créditos estatales. «Era la única 
forma de hacer algo —nos dice 
Luis Díaz—, p o r q u e nos 
habían dejado con las manos 
atadas. Nos encontramos con 
un pueblo que tenía 18 millo
nes de deuda a largo plazo, el 
doce por ciento de las calles 
pavimentadas, sin colegios, con 
problemas graves de infraes
tructura, deficiente alumbrado 
público y sin zonas de recreo 
ni parques. Hoy todas esas de
ficiencias están subsanadas y 
aparte hemos mejorado la asis
tencia sanitaria, habilitado un 
sistema de recogida de basuras, 
electrificado la vega de Ca
marma, entre otras cosas, y lu
chamos diariamente por algo 
que nos preocupa enormemen
te: la cultura. En todo este pro
ceso, la principal protagonista 
ha sido la Diputación; gracias a 
su colaboración y ayuda, tanto 
económica como de asesora-
miento, hemos podido hacer 
estas realizaciones.» 

Inauguradas las escuelas de Artes Plásticas y Música y la 
Biblioteca Municipal 

IMPULSO A LA CULTURA 
EN TORREJÓN 

El raquítico panorama cul
tural que Torrejón padecía 
hace años está variando sensi
blemente con el esfuerzo que 
realiza la Delegación de Cultu
ra del Ayuntamiento, a cargo 
del comunista César Verges. 
Con el objetivo de propiciar el 
acceso a la cultura a todos los 
ciudadanos e impulsarla de 
una forma liberadora y partici-
pativa se han puesto en mar
cha una serie de actividades 
dentro del programa cultural 
de este año, programa que se 
ha cumplido ya en un 80 por 
100. Dentro de unos días preci
samente se inaugurará la Es
cuela Municipal de Artes 
Plásticas, la de Música y la Bi
blioteca Pública Municipal. 

Dos conocidos artistas alca-

laínos estarán al frente de esta 
escuela, Amparo Vargas —pin
tura y dibujo— y Chacón 
—cerámica—. El curso será de 
octubre a junio, con dos turnos. 
De lunes a miércoles se impar
tirán clases prácticas y jueves 
y viernes se proyec ta rán 
películas, habrá conferencias y 
visitas a museos y alfares. El 
precio por curso será de 5.000 
pesetas y el local será un anti
guo colegio de EGB situado en 
la calle Mármol. La Diputación 
ha subvencionado con 200.000 
pesetas y el Ayuntamiento con 
otras tantas, que se dedicarán a 
la compra de material como 
caballetes, tornos y demás 
utensilios, pero se pretende 
que la escuela se autofinancie 
en su totalidad. César Verges 

dijo sobre este tema: «Que
ríamos haber puesto en mar
cha la escuela antes, pero pro
blemas económicos y de espa
cio nos lo han impedido.» 

La Biblioteca Pública Muni
cipal Federico García Lorca 
entrará en funcionamiento en 
octubre y estará situada en el 
Parque de Cataluña. Contará 
con unos 10.000 volúmenes, de 
los que la Diputación ha apor
tado 3.000, así como una sub
vención de 500.000 pesetas 
gara la puesta en marcha de la 

iblioteca. 
La Escuela de Música, por su 

parte, tiene el objetivo de for
mar una banda municipal y la 
creación de una cantera de la 
que ésta se puede nutrir. Se 
dará solfeo y en un futuro se 

ESCUELA MUNICIPAL 

ARTES PLÁSTICAS 

Calle Mármol 

Comienzo del Curso: 1." OCTUBRE 1981 

© É l A M¿'SSis\ 
®£EilW-Jr<Ül 

BSSS ••wvjrm & 

Inscríbete m AYUNT/MEHTO 

3.'plinto 

DELEGACIÓN DE CULTURA 

AywliMNi ti rit Timjfci ét Mu 

pretende dar piano y guitarra. 
La Diputación ha dado 300.000 
pesetas y el Ayuntamiento 
400.000, con las que se compra
rán instrumentos y se contra
tará a un profesor titulado. 
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COLMENAR 

Carlos Muñoz, alcalde de Alcobendas 

«QUEREMOS ELEVAR EL NIVEL 
DE VIDA DE LOS VECINOS» 

• San Sebastián de los Re
yes está tratando de solucio
nar el problema sanitario, 
concretamente el de urgen
cias. En la actualidad, la po
blación sólo cuenta con un 
médico titular, quien al acu
dir a casos graves tiene que 
dejar el ambulatorio desa
tendido. Por otra parte, el 
Ayuntamiento está intenta
do llevar a cabo una labor 
que se ha denominado recu
peración del suelo. Se pre
tende recuperar aproxima
damente unos setenta y cin
co mil metros cuadrados. 

• En La Cabrera se está 
construyendo una red de 
distribución de agua. El cos
to de las obras será pagado 
por la Diputación Provin-

Desde su llegada al 
Ayuntamiento, la Corporación 

de Alcobendas, que preside 
Carlos Muñoz, ha desarrollado 

una importante labor 
encaminada a mejorar las 

condiciones del municipio, en 
todos los sentidos, a fin de 
evitar la deshumanización 

propia de casi todas las 
ciudades-dormitorio que rodean 

a Madrid 

Tras grandes esfuerzos, se 
han conseguido la mayoría de 
los objetivos, y hoy en día el 
Ayuntamiento está empeñado 
en una labor cultural, en la que 
se enmarca la consecución de 
plazas escolares para todos los 
alumnos, así como la construc
ción de la Casa de la Cultura. 

Quizás el mayor problema 
que tenemos —señala Carlos 
Muñoz a CISNEROS— es el de 
la escolarización. Cuando lle
gamos al Ayuntamiento falta
ban muchas plazas escolares. 
En cuatro meses escolarizamos 
el 75 por 100 del preescolar, y 
EGB al 100 por 100. Ahora se
guimos contando, en parte, con 
el mismo problema, pero en 
condiciones más satisfactorias. 
Los niños están escolarizados, 
van al colegio, pero los locales 
que hemos habilitado, los 
únicos con que contaba el 
Ayuntamiento, no reúnen las 
condiciones necesarias. Esta
mos esperando que el Ministe
rio resuelva estos problemas, 
pues es a él a quien le toca 
resolverlos. 

«La actuación del Ayunta
miento —prosigue el alcalde 
de Alcobendas— está encami
nada a subir el nivel de vida de 
sus habitantes. La infraestruc
tura, que en otras poblaciones 
es un problema grande, aquí 
no tiene mayor relevancia. El 
verano del 80 invertimos quin
ce millones de pesetas en asfal
tar el pueblo. La mayoría de 
las aceras de las calles son nue
vas, digamos que un 80 por 
100. El alumbrado es deficien
te, pero pensamos dedicar once 
millones en solventar el pro
blema. 

LOS VECINOS 
DE ALCOBENDAS 

—¿Qué tipo de población 
existe en Alcobendas? 

—Existen tres tipos de habi
tantes. Los del primer cintu-
rón, la mayoría de ellos emi
grantes que se dedican a traba
jar en el sector primario. Vi
ven en el casco de Alcobendas. 
También dentro de este sector 
están los antiguos habitantes 
del pueblo, la mayoría de ellos 
casados entre sí, y por tanto 
familias. Residían en casas de 
una planta, y al ir creciendo 
han edificado viviendas de tres 
y cuatro pisos, siendo ellos los 
únicos moradores en la mayo
ría de los casos. El tercer 
núcleo está formado por el sec
tor de empleados de banca, 
profesionales... Son la mayoría 
de ellos matrimonios jóvenes, 
que viven en las urbanizacio
nes. Esta gente ha contribuido 
a cambiar la mentalidad de los 

cial y el Canal de Isabel II. 
Por otra parte, este pueblo, 
que se había quedado sin se
cretario, ya cuenta con un 
nuevo titular, Antonio Ca-
ravaca Magariños, según se 
ha publicado en el tBóletín 
Oficial del Estado». Por el 
momento, los componentes 
del Ayuntamiento de La 
Cabrera desconocen si An
tonio Caravaca se hará car
go de dicho Ayuntamiento, 
pues aún no se ha puesto en 
contacto con el alcalde o 
concejales. 

• En Becerril se están lle
vando a cabo una serie de 
obras. La principal de todas 
ellas es el dispensario 
médico y las viviendas de 
funcionarios. Las obras, 
según nos cuentan, están 
bastante adelantadas, aun
que no finalizarán hasta el 
próximo año. Por otra par
te, en dicho pueblo se inau
gurará a mediados de mes 
la plaza de Fuente de los 
Cielos. Las obras están 
prácticamente terminadas 
y sólo falta la jardinería. 

• Cabanillas de la Sierra ha 
celebrado recientemente la 
campaña cultural de vera
no, patrocinada por la Dipu
tación Provincial. Según 
hemos podido saber, las 
obras teatrales han sido 
muy bien acogidas, espe
cialmente por los niños. 

s. . ' 

«La infraestructura, que en otras 
poblaciones es un problema grande, 

aquí no tiene mayor relevancia» 

AYUNTAMIENTO DE PINTO 
PATRONATO DEPORTIVO MUNICIPAL 

Se necesita profesor de educación física, con experiencia en organi
zación de actividades de Deporte para Todos. 

Presentar «curriculum vitae» a la entidad anunciadora, plaza de la 
Constitución número 1. Pinto (Madrid). 

La Corporación ya ha conseguido 
los terrenos donde se edificará 

la Casa de la Cultura 

antiguos moradores de Alco
bendas. Los habitantes de este 
pueblo dan una media joven; 
existen pocas personas de cua
renta a cincuenta años. El 25 
por 100 de los habitantes tiene 
de uno a catorce años. 

UNA CASA DE CULTURA 
La falta de locales para lle

var a cabo cualquier actividad 
de tipo cultural es uno de los 
problemas que el Ayuntamien
to de Alcobendas trata de solu
cionar. 

—Hasta el momento —cuen
ta el alcalde— hemos venido 
supliendo esta deficiencia de 
locales con las aulas de los co
legios, donde se han desarro
llado actividades de esta 
índole. También hemos hecho 
representaciones teatrales al 
aire libre. 

En cuanto a lo que tenemos, 
es escaso, pero se lo voy a enu
merar porque pienso que fun
ciona bien. Contamos con dos 
bibliotecas, una escuela de pin
tura y una escuela de música, 
que compartimos con San Se
bastián de los Reyes en cuanto 
a asistencia y gastos se refiere. 
La escuela de pintura está dan
do unos resultados magníficos. 
Los chavales la han acogido 
con gran ilusión. En la escuela 

de música hemos tenido que 
limitar el número de plazas a 
sesenta. Este curso escolar lle
varemos a cabo una campaña 
de teatro por los colegios. 

•¿Cuándo va a ser una reali
dad la Casa de la Cultura? 

—Habrá que ponerse a tra
bajar con ella próximamente. 
Hemos llevado a revisión el 
caso y lo hemos ganado. Hace 
años, el Ministerio de Cultura 
construyó una estructura de 
hierro, el esqueleto de una fu
tura biblioteca; pasó el tiempo, 
y allí no se hizo nada. Al trans
currir cinco años pedimos la 
revisión y al ganarla ya conta
mos con esos terrenos, donde 
construiremos la Casa de la 
Cultura. 

—¿Qué proyectos culturales 
tiene pensados para el próximo 
otoño? 

—Llevaremos a cabo una 
campaña de teatro por los cole
gios, también compraremos un 
local para hacer un pequeño 
teatro cultural, que si todo 
marcha bien comenzará a fun
cionar en enero. También que
remos instalar bibliotecas pe
queñas en distintos barrios. Si 
a todo esto le sumamos la cons
trucción de la Casa de la Cul
tura, pienso que la vida cultu
ral de Alcobendas será intensa. 

De acuerdo con los 
criterios del plan 

general. 

COLMENAR 
MEJORARA 

SUS m 
CARRETERAS 
En el último pleno celebrado 
en Colmenar Viejo dunit ° *» 

concejal de Sanidad y 
Tercera Edad, Juan Orbe 
Cano, del PSOE, quien»» 

sido sustituido por otro 
miembro del partido, Juan 

Antonio Martínez, quien 
también se ocupara dei MS«* 

de las basuras, que has¡H» 
hace unos meses llevaron »• 

vecinos 
«Otro de los acuerdos írn-

portantes que hemos tom 
So -apunta el alcalde, * 
ñor Turdado—, es el reí 
rente al Documento de ̂  ^ 
teños Objetivos PaT*,Ae 
revisión del plan general 
Colmenar Viejo. Este doc 
mentó, que ha sido apro°¿ 
do por una amplia may" _ 
consta de tres páginas y g¡_ 
coge, entre otras <**&£& 
guíente acuerdo: conve 
a Colme - nar Viejo e n » 
becera de comarca, ^ 
abarcará desde Miraflo» 
hasta Alcobendas Asu* 
mo se ha aprobado po» 
ciar las vías de cornunu-^ 
ción con otros pueblos u 
región, que se encue"»^ 
bastante desatendidas, 
cuanto al tema Tres ca»^ 
—continúa contando ei , 
calde—, hemos llegado ^ 
acuerdo de impedir p°i d e 
dos los medios algunos , 
los planes parciales, y ^s 
Tres Cantos cumpla con ^ 
cometidos, tales conio ei 
menterio propio y ' a ° f 
radora. ,. e al 

Por lo que se r e f ^ 
casco urbano de oou» u n a hemos aprobado n política de rehabilitación 
vez de sustitución. W" 
mos mantener las consu _ 
ciones típicas en v e Z ^ f j e r -
tituirlas por otras K"3irá 
ñas, pero esto no imp j¡_ 
que sus habitantes acon^ 
cionen sus viviendas ae ^ 
ma adecuada por denii^_ 
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feftl 

NAVALCARNERO 

^Lamentando la negativa I 
forlna^cia Pública que la re-
dTv°.d e l teJado déla iglesia 
«os jjTa a t a (ver °iSNE-
do ni °~&V está ocasionan-
cha p u f bío> e í Párroco de di-
íech oc a d ^a di"9»do. con 
a ¡ " a ¿5 de agosto, una carta 
afir^Untamiento en la cual 
s¿ ¿*a que *aún es más peno-

D1e, se me intente poco 
que excusar "•«ios 

t o f ^ M i d a d e s ai respec-
conw '° q"e quiere dejar 
•asu!^ncia PÚWica de que 
Pon „„T., .Pinamente ía Tes-
de ¿ T ' l ^ d de /a sustitución 
Cü^a» ° araoe P°r i a PÍ"n o-

c¡endnPÓrroco con tinwo di
cato? " ^ * e n e ' presente 
coiniíj?? s u día, esta decisión 
sió„ w & c o n i a de ía Comi
d o ? * P r°y e c tos y Obras del 
ción S p a °> n o c o m o s o í u " 
com."nP"esta por éste, sino 
f^T consuíta hecha poste-
de to*7"?»- En otro párrafo 
notOT,mwivt ' señala que «es 
«l j £ ü 9 U e c n todo momento 
e*tariu •i* de Viliamanta ha 
4¿nESJ^formado: él fue, fun-
rniná •rnente- 1uien d c t e r -
que V*1 cambio de decisión, 
mot¿tv°umí plenamente por 
U D

 7nas q"e razonables». 
Viu!? último, el párroco de 
de u I ; i a Ofirradece al aicai-
o bjg l.a t-orporación «tengan 
en ¡„ J* e r esta comunicación 
de¡ A,froxiTna sesión pública 
C r iPciónn t a m i e n t 0 V ** t T o n*-
te di^í? e n e ' correspondien-

««ino de sesionesr 
"Por 
ción^. s u . Parte, la Corpora-
momp',nictPal, ^ ^ n a s t a e s e 

ciado ¿5? n o se había pronun-
menos ; e i t c m a ' €Cree> ° al 

"liemhr mayoría de sus 
menSa ' a i i 9 u a i i"* I a in~ 
Que de t

mfy°na del pueblo, 
fian ñp 'jPdas las cosas que se 
ésta e, ; ^ nuestra iglesia, 
inaía ntejor o ia menos 
que táM?Unque entendemos 
kriorp, e s t a c o m o o t r a s an
cón üK*J*empre habrán sido 
oién onie j 0 r ^«« tod» . Tam-
"Uest^?10 que tpensar que 

le ser 
es so-

m0nu " l0'esta es o pued 
*<irQuTnto nacional es so
la niQ^ í

e r c o°er la Luna con 
fe p 
?luertoUn t ró9ico saldo de un 
>QnceZpí? ü a r i ° s heridos se 
a s ftp« a,do í o s encierros de 
3 ¿ jStas de Móstales los días 
íec»do h .sePtiembre. Ei /a-

Se hohía s w i o u n a señora que 
Se9ún ? tí rado ai caiiejón, 
°on eJZsu9os presenciales, 
^brion e n t e s síntomas de 
PieaVg »Ue2, portando una 
{f icio,, 2 a r n a n o con ia in-
ljos. ¿J16. torear a los novi-
df Enal?.,STno, en Moraleja 

transe l 0 ' días Pasados, en 
Un Joi)p«uíso de ios encierros, 
Se nai/„k e ^"eniabrada que 
> 'qué f a s u o ¿ d o en un re-
Í°n«d0 V. ern°estido y empi-
^«endS"" u n cabestro, pro-
''•Qjí;nj0.e graues heridas. rQsladoÜ oraues heridas 
C ! «aip° a o en una ambuian 
S0Tnetidn e r o d e Octubre, /tu 
"ene>/;„ a "na urgente Ínter 
Sornet¡dnmero d e Octubre, /ue 
"envión a u n a urgente inter-

¡co es
9~t-rur£'¿ca- E i P ro" > « c o n p q u ^ r g 
reservado. 

La urna de cerámica, conteniendo ios restos de Andrés Torrejón, sale 
del Ayuntamiento en manos de un agente de la policía municipal 

ANDRÉS TORREJÓN 
DESCANSA EN UN 
LUGAR DIGNO 

Andrés Torreión descansa, por fin, en un Ixigar digno. Su sucesor en la 
Alcaldía de Móstoles, Bartolomé González, contempla la instalación de 
la lápida que acoge los restos del héroe de la Independencia. De derecha 
e izquierda de la fotografía, Luis Larroque, vicepresidente primero de 

la Diputación, y Cesar Cimadevilla, vicepresidente segundo 

A la una de la tarde del 
sábado pasado, 12 de agosto, 

un yesero daba el último 
paletazo que cerraba a cal y 
canto la sepultura definitiva 
del viejo alcalde de Móstoles, 
Andrés Torrejón, mientras el 

coro de la parroquia de 
Nuestra Señora de la Asunción 
entonaba diversos salmos. En 

ese momento acababa de 
saldarse una deuda contraída 
por el pueblo de Móstoles con 

el «héroe que significa la 
dignidad y la 

independencia nacional», 
como decía su sucesor actual 

en el mismo cargo, Bartolomé 
González. 

La ceremonia del traslado 
de los restos de Andrés To
rrejón habla comenzado me
dia hora antes en la Casa 
Consistorial, desde donde 
partió la comitiva, presidida 
por el alcalde, acompañado 
por el resto de la corpora
ción y demás autoridades in
vitadas al acto, entre las que 
se encontraban los vicepre
sidentes de la Diputación 
Provincial de Madrid, Luis 
Larroque y César Cimadevi
lla; el tercer teniente de al

calde del Ayuntamiento de 
Madrid, Barrionuevo; el co
ronel jefe del centro de ins
trucción del batallón del 
C u a r t e l G e n e r a l de l 

blo de Móstoles, las Fuerzas 
Armadas de nuestra Patria, 
los representantes de las ins
tituciones democráticas se 
han reunido en la ciudad de 
Móstoles para rendir el ho-

Ejército, sito en Móstoles, y 
alcaldes de las localidades 
próximas. 

HONORES MILITARES 
Antes de introducir la 

urna que contenía los restos 
en el templo parroquial, una 
compañía del Ejército rindió 
honores militares a Andrés 
Torreión, y a continuación 
Bartolomé González pronun
ció un breve e improvisado 
discurso en el que, entre 
otras cosas, dijo: «Hoy, el pue-

menaje, que será constante 
de todo el país al héroe que 
significa la dignidad y la in
dependencia nacional. 

En este momento yo entre
go a la parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción los 
restos de nuestro más precla

ro hijo para que los custqdie 
como ellos merecen y sean el 
santuario de aquellos que si
guen entendiendo que nues
tro país es de un espíritu to
talmente independentista y 
que nadie, ninguna injeren
cia extranjera, podrá jamás 
subyugar a nuestro pueblo.» 

Una vez terminada la cere
monia religiosa, el pueblo de 
Móstoles, que había seguido 
con cierta emoción todos los 
actos, se agolpó sobre la tum
ba a leer la inscripción graba
da en la lápida. Dice sencilla
mente: «Aquí descansan los 
restos del heroico alcalde de 
Móstoles don Andrés Diego 
Torrejón y García, que murió 
el 17 de agosto de 1812.» A 
continuación, las tropas que 
habían rendido honores y.la 
banda de música desfilaron 
ante las autoridades, entre los 
aplausos del público. Una vez 
que todo había terminado, los 
mostolenses, que se hallaban 
en fiestas, siguieron divir
tiéndose. 

Los restos del héroe de la Independencia, ya en la iglesia de Nuestra 
Señora de la Asunción, donde el cura párroco pronunció un responso 

Unidades militares del Ejército de Tierra rinden honores durante el 
traslado 


